
 

回應有關九龍城區議會李慧琼、潘國華、吳寶強及林德成議員的信件: 

 

關注區內多空置單位及商舖易成賊人藏匿之所 

要求警方加強應對預防及增加巡邏 

 

九龍城警區有不少主要由市區重建局或某個別私人項目發展商進行

收購及重建的項目。根據統計，區內約 30 座大廈正被收購中，其中

涉及 2431個單位 (估計約有 1675個空置單位)。 

 

警方一直與相關持份者進行定期會面，當中包括每季於警察總部與各

政府部門及市區重建局進行會議。在總區層面，西九龍總區防止罪案

科及九龍城警區代表亦會與私人項目發展商定期會面，以提供保安建

議。此外，分區人員日常亦會透過「警衛先鋒計劃」與相關持份者，

特別是物業管理公司及保安公司保持良好溝通。自 2016 年 8 月起，

九龍城警區「守望龍城計劃」更透過社區人士贊助為區內保安欠佳的

舊式住宅大廈安裝閉路電視，藉此加強大廈保安。計劃至今已有 22 

幢大廈成功獲加裝閉路電視。除此以外，警方會根據罪案趨勢適時地

向社區傳遞罪案訊息及提供和協助實行保安建議。 

 

執法方面，警區會根據罪案趨勢適時地進行靈活調配，包括作出高姿

態巡邏及各項情報主導的反罪惡行動。 

 

 

 



數字上， 九龍城警區於 2020年上半年度只錄得一宗涉及空置樓宇單

位的爆竊案 (已偵破)。期間並未有發現任何空置樓宇單位被用作為

吸毒場所。相對於 2019 全年，警區共錄得五宗涉及空置樓宇單位的

爆竊案件 (已偵破) ，在數字上有著明顯下降的趨勢。直至目前為止，

重建項目及所涉及的空置單位並未對九龍城區的治安產生顯著的影

響。 

 

總括而言，九龍城警區會繼續密切監察罪案趨勢、適時調配警力，並

與各持份者保持緊密溝通，維持本區良好的治安。 
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